

## Lettre de D'Alembert à Salignac de La Mothe Fénelon, 28 août 1772

Expéditeur(s) : D'Alembert

### Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Citer cette page

D'Alembert, Lettre de D'Alembert à Salignac de La Mothe Fénelon, 28 août 1772,  
1772-08-28

Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/822>

### Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJe ne perds pas un moment pour avoir l'honneur...

RésuméAffaires de l'Acad. fr. : délibérations au sujet de l'abbé Maury, louanges sur son panégyrique [prononcé le 25 août], a communiqué sa l. du 1er juillet à l'Acad. L'archevêque de Lyon, le prince de Beauvau et lui-même feront une députation au cardinal de La Roche Aymon.

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire72.44

Identifiant1141

NumPappas1240

### Présentation

Sous-titre1240

Date1772-08-28

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

## Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné  
Publication de la lettreHenry 1885/1886, p. 75-76  
Lieu d'expéditionParis  
DestinataireSalignac de La Mothe Fénelon  
Lieu de destinationLombez  
Contexte géographiqueLombez

## Information générales

LangueFrançais  
Sourcecopie, « à l'évêque de Lombez », 2 p.  
Localisation du documentParis MAE, Mémoires et documents, France, vol. 319, f. 89

## Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné  
Auteur(s) de l'analyseNon renseigné  
Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

---

Le 20 juillet dernier j'eus l'honneur de faire la Déclaration  
dans le cours de l'Académie française à Paris dans  
l'appartement du Professeur M. Habbé  
de Marigny. Monseigneur le cardinal déjà informé  
de ce fait, m'a écrit le grand que je ne suis  
pas autorisé à demander à M. Habbé d'avoir vu un semblable  
qu'il a depuis 18 ans qu'il a l'honneur  
d'être de l'Académie française entouré dans les  
chapelles des églises plusieurs ecclésiastiques  
paroissiens, en conséquence de ce succès qu'il  
fut communiqué hier à l'Académie le Cérémonial  
qui nous a été fait l'honneur de le connaitre  
en date du 1<sup>er</sup> juillet et l'Académie a  
accordé d'une voix unanime que dès que  
Mr. le Card. de la Rochefoucauld seroit  
retenu de Meaux où il est présentement,  
il lui seroit fait une Députation composée  
de trois Académiciens pour le prier de  
veutre bien engager la M<sup>e</sup> à donner à  
Mr. Habbé de Marigny une marque éclatante  
de sa satisfaction. J'ose croire que Mr. Habbé  
le fera effectuer dans le temps de la  
Députation il le sera de ses trois députés  
et que Mr. Card. de la Rochefoucauld déclera  
avant et mal fasse les deux autres.

au docteur point, M<sup>r</sup>, - que cette demande  
appuiera tout de votre recommandation  
pour produire l'effet que vous desirez  
et je me tiendrais en particulier fait  
l'assurance d'avoir pu vous donner dans  
la situation des marges de manœuvre  
et de reporter un attachement avantageux  
par l'intermédiaire de monsieur